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СОБЫТИЕ НОВОСТИ

АНТИКРИЗИС

СОЧИ�2014

НОВОСТИ
11 миллиардов

– ветеранам
В апреле этого года территориальные органы Пенси�

онного фонда РФ по Челябинской области в соответ�
ствии с Указом Президента РФ от 24.02.2009 №247 бу�
дут осуществлять единовременные выплаты в связи с
65�летием Победы в Великой Отечественной войне. Ве�
тераны смогут получить эти выплаты одновременно с
доставкой пенсий.

По предварительным данным в Челя�
бинской области единовременные выпла�
ты в связи с 65�летием Победы в Великой
Отечественной войне полагаются более
100 тысячам получателей пенсии.

Свыше 25 тысяч ветеранов на Южном
Урале получат единовременную выплату в
размере 5 000 рублей. К ним относятся ин�
валиды и участники Великой Отечествен�
ной войны; жители блокадного Ленинграда;
бывшие несовершеннолетние узники кон�
цлагерей, гетто и других мест принудитель�

ного содержания, созданных фашистами и их союзниками в
период Второй мировой войны; вдовы военнослужащих, по�
гибших в период войны с Финляндией, Великой Отечествен�
ной войны, войны с Японией; вдовы умерших инвалидов и уча�
стников Великой Отечественной войны.

Единовременную выплату в сумме 1 000 рублей получат
труженики тыла. К ним относятся ветераны, которые прора�
ботали в тылу в период с 22 июня 1941 года по 9 мая 1945
года не менее шести месяцев (исключая период работы на
временно оккупированных территориях СССР), а также лица,
награждённые орденами или медалями СССР за самоотвер�
женный труд в период Великой Отечественной войны. Таких
получателей пенсий в области свыше 75 тысяч. Аналогичная
единовременная выплата будет произведена также бывшим
совершеннолетним узникам нацистских концлагерей, тюрем
и гетто. Данные единовременные выплаты полагаются граж�
данам Российской Федерации, постоянно проживающим на
территории Российской Федерации.

Для пенсионеров, которые одновременно относятся к
двум и более категориям, будет установлена одна, наиболее
выгодная по размеру единовременная выплата.

П р о в е д е н и е
Олимпиады � это
большая ответствен�
ность перед мировым
сообществом. Ситуа�
ция для нас усугубля�
ется теми, мягко го�
воря, невысокими ре�
зультатами, которые
были показаны рос�
сиянами в Ванкувере. В нео�
фициальном командном за�
чёте мы заняли одиннадцатое
место. Это своеобразная
оценка уровня развития
спорта в России, оценка дея�
тельности спортивных чинов�
ников. Пожалуй, именно это
явилось причиной отмены
посещения Ванкувера Прези�
дентом России Дмитрием
Анатольевичем Медведевым.

Сегодня материалы к про�
ведению Олимпийских игр
«Сочи�2014» готовятся к
Совету при Президенте
России. Первое заседа�
ние межведомственной
комиссии прошло под ру�
ководством Бориса Гро�
мова, губернатора регио�

Четыре года
– это очень мало
Прошёл практически месяц с момента, когда в Ванкувере флаг
закончившихся Олимпийских игр был передан представителям города
Сочи. Через четыре года ХХII зимние Олимпийские игры пройдут в
России.

на, где физическая
культура и спорт,
с т р о и т е л ь с т в о
спортсооружений
находятся в приори�
тете. Практически в
это же время состо�
ялась расширенная
коллегия Министер�
ства спорта, туриз�

ма и молодёжной политики
РФ, которая проанализиро�
вала программу строитель�
ства спортсооружений.

Если говорить конкретно,
считаю важным, чтобы санно�
бобслейная трасса, трассы
для сноуборда, фристайла,
горных лыж были построены
под наших спортсменов, и не
менее важно � сдать их чуть
раньше срока, чтобы тем са�
мым дать возможность на�
шим обкатать их по�настоя�

щему. Одним словом, грех не
воспользоваться преимуще�
ством хозяев Олимпиады.

Серьёзный вопрос, требу�
ющий решения – квалифика�
ция тренеров. Нужны семина�
ры, стажировки за рубежом,
значительное повышение за�
работной платы, учитываю�
щей качество работы. Надо
подумать над возвращением
наших, работающих за рубе�
жом, а возможно и организо�
вать тренировочные сборы
там, у них. Необходимо более
плотное сотрудничество со
спортивной наукой.

Не на должном уровне се�
годня находится медико�био�
логическое сопровождение
наших спортсменов. Необхо�
димо создать научно�иссле�
довательские лаборатории в
непосредственной близости

с тренировочными база�
ми. Подготовленность на�
ших врачей вызывает на�
рекания, многие просто
«кочуют» из одной феде�
рации в другую. Из одной
их «попросят», из другой,

но в третьей, из�за неимения
лучших, возьмут. Впрочем,
медицинская проблема су�
ществует и на региональном
уровне. Этим пользуются не�
которые тренеры ДЮСШОР,
форсируя подготовку моло�
дёжи, подсаживают их на сти�
муляторы. И попадая в ре�
зерв основной команды, эти
ребята уже «выжаты» и полу�
больные.

Необходимо подумать:
как заинтересовать регионы в
подготовке резерва для ос�
новных команд, в развитии
спорта высших достижений,
не забывая при этом и про
«спорт для всех», именно от�
туда идёт подпитка спорта
высших достижений. Стоит
обратить особое внимание
муниципалитетов и регионов
на школьный спорт. Пока же
расходы юного спортсмена
на поездки и инвентарь, пусть
даже занимающего в ДЮСШ,
ложатся на родителей.

Рассматривая мероприя�
тия, устанавливая сроки, оп�
ределяя индикативные пока�
затели, надо помнить, что в
2012 – Лондон, в 2013 – Ка�
зань, в 2014 – Сочи и так да�
лее. И сегодняшний школь�
ник должен уже готовиться к
следующим олимпиадам.
Жизнь не стоит на месте.
Надо засучить рукава и рабо�
тать, работать и работать.

Светлана ИШМУРАТОВА,
 депутат

Государственной Думы,
двукратная олимпийская

чемпионка

Доллары от
инвесторов

Челябинская область по итогам 2009 года заняла 5
место среди субъектов Российской Федерации по объё�
му иностранных инвестиций, которые составили 2,6
млрд. долларов США.

«Несмотря на то, что 2009 год стал кризисным годом, Юж�
ный Урал по объёму иностранных инвестиций улучшил своё
положение, поднявшись на две позиции выше по сравнению
с 2008 годом», отметила Министр экономического развития
Челябинской области Елена Мурзина.

Основным видом экономической деятельности для инос�
транных инвесторов стало металлургическое производство и
производство готовых металлических изделий, в котором со�
средоточено 95,2% объёма иностранных инвестиций.

География поступлений иностранных инвестиций разно�
образна и охватывает 54 страны мира. В прошлом году круп�
нейшими странами�инвесторами дальнего зарубежья стали:
Германия  – более 1 млрд. долларов (39,9%), Швейцария –
891,7 млн. долларов (34,9%), Франция – 160,2 млн. долларов
(6,3%), Италия – 72,6 млн. долларов (2,8%), Чехия – 71,7 млн.
долларов (2,8%), Кипр – 53,8 млн. долларов (2,1%), Болгария
– 29,6 млн. долларов (1,2%). Среди стран ближнего зарубе�
жья �  Казахстан – 45,9 млн. долларов (1,8%) и Украина – 27,5
млн. долларов (1,1%).

За последние годы в Челябинскую область пришёл ряд
иностранных  инвесторов: «Фортум» (Финляндия), «Рексам»
(Великобритания), «Карбокерамикс» (США), «Омиа» (Швей�
цария), «Хенкель�Баутехник» (Германия), «СМС�Челтек» (Гер�
мания) и ряд других.

Так, в 2009 году компания «Рексам» модернизировала
свою линию по производству алюминиевых банок, увеличив
мощность на 30%. Российско�германское предприятие СМС�
Челтек открыло новое производство по восстановлению мед�
ных пластин кристаллизаторов машин непрерывного литья за�
готовок. ОАО «Фортум» (Финляндия) ввело насосную станцию
«Металлургическая».

Министерство экономического развития
Челябинской области

Не строить
«мыльные пузыри»

На очередном заседании областного антикризисно�
го штаба обсуждались меры по защите прав граждан –
участников долевого строительства. Напомним, ещё в
марте прошлого года, в связи с кризисными явлениями
в строительной отрасли, по поручению губернатора Пет�
ра Сумина специальная комиссия проверила все дома,
строящиеся с привлечением средств населения. На тот
момент в регионе с участием средств граждан возводи�
лось 84 многоквартирных жилых дома в 14 муниципаль�
ных образованиях.

За прошедший год благодаря консолидированным усили�
ям областного правительства, глав муниципалитетов и при�
влечению инвестиций их число удалось сократить до 57 до�
мов. Участниками долевого строительства на сегодняшний
день являются 2 210 южноуральцев. Как сообщил министр
строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства Вик�
тор Тупикин, возведение 39 объектов не вызывает опасений у
экспертов – застройщики добросовестно выполняют свои
обязательства и гарантируют сдачу домов в срок. Строитель�
ство 12 многоквартирных домов также ведётся полным ходом,
но сроки сдачи их несколько сдвинуты. Впрочем, эти компа�
нии�застройщики проинформировали своих дольщиков об
изменении контрольных сроков, и в соответствии с законо�
дательством, перезаключили договоры.

Наибольшее беспокойство у руководства области вызы�
вает строительство 6 объектов с участием средств 199 семей
в Копейске, Магнитогорске и посёлке Чурилово. Возведение
этих домов находится на особом контроле министерства стро�
ительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства, по каж�
дому такому дому ищется индивидуальный путь решения про�
блемы. Так, например, для завершения строительства мно�
гоквартирного дома по проспекту Коммунистическому в Ко�
пейске администрация города ведёт переговоры с рядом ча�
стных инвесторов. Найдено решение и для 16�этажного дома
в Магнитогорске: новый застройщик уже подыскал большин�
ству дольщиков квартиры в уже готовых домах и собирается
продолжить строительство за счёт собственных оборотных
средств.

Не так благополучно складывается ситуация с компанией
«Массив». На сегодняшний день по решению арбитражного
суда Челябинской области в отношении этой компании вве�
дена процедура внешнего наблюдения. Министерство стро�
ительства развернуло широкую информационную кампанию
среди дольщиков злополучной компании: граждан призыва�
ют предоставить максимально полные сведения о своих вкла�
дах и договорных отношениях с «Массивом», с тем, чтобы со�
ставить объективную информацию об имеющихся у застрой�
щика активах.

Не секрет, что зачастую именно правовая неграмотность
населения, неспособность объективно оценить условия до�
говоров долевого участия в строительстве даёт возможность
застройщикам не только не выполнять свои обязательства,
но и уходить от административной или уголовной ответствен�
ности. В связи с этим, по предложению первого заместителя
губернатора Владимира Дятлова, в ближайшее время в Зако�
нодательном Собрании области будет создана специальная
комиссия по разработке предложений о внесении поправок в
федеральное законодательство. Один из вариантов – исклю�
чить возможность заключения договоров долевого участия в
строительстве напрямую между застройщиком и дольщиком
и ввести в качестве экономического и юридического «буфе�
ра» банковские структуры.

Кроме того, на ближайшем заседании правительства – 8
апреля – будет рассмотрена областная программа по защите
прав граждан�участников долевого строительства, в ней бу�
дут зафиксированы конкретные меры по решению проблем
«недостроев» – с конкретными сроками и механизмами.

Закон
для малого бизнеса
Челябинская область подготовит предложения по из�

менениям в федеральный закон «О защите конкурен�
ции». Такое решение было принято 19 марта на заседа�
нии антикризисного штаба.

В ходе обсуждения возможностей закона «О защите кон�
куренции» для поддержки малого бизнеса председатель За�
конодательного Собрания Челябинской области Владимир
Мякуш предложил создать рабочую группу, куда войдут чле�
ны областного правительства, депутаты и представители фе�
деральной антимонопольной службы. Специалисты подгото�
вят предложения по изменениям в законодательство в части
предоставления государственных и муниципальных префе�
ренций для малого бизнеса.

Как сообщила руководитель Управления федеральной ан�
тимонопольной службы по Челябинской области Анна Козло�
ва, в большинстве случаев, преференции касаются предос�
тавления в пользование имущества на льготной основе. В на�
стоящее время закон разрешает предоставлять государ�
ственные и муниципальные преференции субъектам малого
бизнеса в целях, не влияющих на развитие конкуренции. Пе�
речень таких целей недостаточен в современных экономичес�
ких условиях. «В настоящее время необходимо расширить
данный перечень, для того чтобы дать больше возможностей
для государственной поддержки, в первую очередь, тем
субъектам малого бизнеса, которые входят в состав градо� и
системообразующих предприятий, а также создают новые
рабочие места», – отметил Владимир Мякуш.

Губернатор Пётр Сумин особо отметил важность этой ра�
боты для развития малого бизнеса и экономики региона в
целом. Он поручил как можно более оперативно подготовить
предложения и направить их для рассмотрения в федераль�
ный центр.

Первому слово на трибуне
Заксобрания было предостав�
лено полномочному предста�
вителю Президента по Ураль�
скому федеральному округу —
Николаю Александровичу
Винниченко, который отме�
тил, что итоги развития Челя�
бинской области под руковод�
ством Петра Ивановича Суми�
на впечатляют. Это и экономи�
чески, и политически — опора
России. Сегодня необходимо
выходить на новые рубежи.

Михаил Юревич, по словам
Винниченко, обладает инно�
вационным мышлением, попу�
лярный руководитель, способ�
ный принимать смелые реше�
ния. В то же время, ему при�
сущи осмотрительность и
взвешенность, обеспечиваю�
щие преемственность в руко�
водстве областью. Потому ре�
шение Президента — знак
уважения и к П.И. Сумину, и к
Законодательному Собранию,
и к каждому жителю области,
отметил полпред.

� Благодарю Петра Ивано�
вича Сумина за работу, за те
начинания, результатом кото�
рых стала стабильность и
опыт, � сказал Н.А. Винничен�
ко. � Новому губернатору –
продолжать курс Президента
на модернизацию.

Далее слово было предос�
тавлено губернатору П.И. Су�
мину.

� Я сердечно благодарю
депутатов за конструктивное
сотрудничество, � сказал Пётр
Иванович. � Жизнь не стоит на
месте, всё более заметна роль
молодого поколения. Михаил
Юревич прошёл хорошую
школу бизнеса, получил поли�
тический опыт в Госдуме, как
хозяйственник показал себя в
качестве главы мегаполиса.
Эти три важные обстоятель�
ства и легли в основу решения
Президента.

Губернатор напомнил: об�
ласть у нас одна, были и про�
блемы, и боли, которые про�
шли через сердце каждого, но
мы выстояли. Воспользовав�

На повестке дня 51�го внеочередного заседания Законодательного
Собрания Челябинской области стоял один вопрос: о наделении
Михаила Валерьевича Юревича полномочиями высшего должностного
лица Челябинской области. Напомним, что Президент страны Дмитрий
Анатольевич Медведев обратился к нашим парламентариям с
предложением утвердить мэра южноуральской столицы в должности
губернатора области.
шись лексикой металлургов,
Сумин отметил: «Отборная
шихта подготовлена, грешно
плавить плохую сталь». Он по�
желал М.В. Юревичу искрен�
ней поддержки земляков и хо�
рошо подготовленных удач!

Председатель Законода�
тельного Собрания Владимир
Викторович Мякуш поставил
вопрос на голосование. Из 57
депутатов «ЗА» проголосова�
ло 57. Единогласно!!! Тут же
В.В. Мякуш подписал соответ�
ствующее постановление
Заксобрания «О наделении
Юревича М.В. полномочиями
высшего должностного лица
Челябинской области – Губер�
натора Челябинской области»
и вручил его Юревичу с буке�
том роз.

В ответном слове наделён�
ный полномочиями губерна�
тора Михаил Валерьевич
Юревич выразил слова благо�
дарности Президенту страны

Д.А. Медведеву и партии
«Единая Россия» за оказанное
доверие.

� Это большая честь, но и
большая ответственность пе�
ред жителями области, Прези�
дентом и партией «Единая
Россия». Это почётно и ответ�
ственно, � ещё раз подчеркнул
он. � Я признателен Петру Ива�
новичу Сумину за поддержку и
готовность оказать помощь.
Главное сегодня — осуще�
ствить все намеченные планы,
но нужно ставить и новые за�
дачи. В частности, увеличить
эффективность и конкурен�
тоспособность региона, его
промышленности, сельского
хозяйства, бизнеса, иннова�
ционных составляющих ради
улучшения благосостояния и
качества жизни южноураль�
цев. Сплочённой командой
можно всего добиться.

Михаил Валерьевич также
поблагодарил за поддержку

фракции КПРФ и ЛДПР Зако�
нодательного Собрания, а за�
тем предложил присвоить
Петру Ивановичу Сумину зва�
ние «Почётный гражданин Че�
лябинской области». Это
предложение вызвало всеоб�
щие аплодисменты.

До 22 апреля в области бу�
дут действовать по сути два
губернатора, будет проходить
процесс передачи дел. Челя�
бинск же ждут выборы нового
градоначальника.

51�е заседание Законода�
тельного Собрания Челябинс�
кой области стало первым для
Марата Сагитовича Сафиева,
избранного депутатом Горно�
заводского избирательного
округа №2 14 марта, и стало
последним для депутата Иго�
ря Вячеславовича Воинова,
избранного главой г. Миасса.
Поистине: жизнь не стоит на
месте.

Владислав ПИСАНОВ

Депутаты поддержали
Президента

Депутаты поддержали
Президента

Гражданам, которые получают одну пенсию в органах ПФР,
а вторую – по линии силовых ведомств, единовременная вып�
лата будет осуществляться территориальными органами ПФР.
В случае, если органами ПФР производится выплата страхо�
вой части трудовой пенсии по старости, а пенсия за выслугу
лет или по инвалидности – по линии силовых ведомств, еди�
новременная выплата будет осуществляться этими органами.

� На праздничные выплаты южноуральцам планируется
выделить почти 200 млн. рублей с учётом расходов на их дос�
тавку, � комментирует депутат Законодательного Собрания,
руководитель Отделения ПФР по Челябинской области Вик�
тор Чернобровин. � В целом по стране единовременную вып�
лату ко Дню Победы получат 4,2 миллиона ветеранов и тру�
жеников тыла, в том числе выплату в размере 5 000 рублей
получат более 1,6 миллиона человек. На эти цели планирует�
ся потратить почти 11 млрд. рублей.
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В КОМИТЕТАХНАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

Лекарственный вопрос — один из
самых болезненных для южноуральцев,
поэтому областные парламентарии уде�
ляют ему особое внимание. Анализ цен
на лекарственные препараты, который
проводился Росздравнадзором, пока�
зал, что средний размер торговой на�
ценки по Челябинской области составил
29,45%. По Уральскому федеральному
округу эта цифра составляет 33,3%. На�
чальник управления лекарственного
обеспечения и медицинской техники
министерства здравоохранения Челя�
бинской области Валентина Мосина от�
метила, что область не может влиять на
те цены, которые устанавливает произ�
водитель лекарственных препаратов. На
региональном уровне есть возможность
контролирования лишь торговых надба�
вок, которые устанавливают аптеки�ре�
ализаторы. За прошлый год областной
минздрав провёл 306 проверок. Превы�
шение уровня розничной надбавки было
установлено лишь в одной аптеке. За два
месяца этого года было проведёно 11
проверок. В одной из аптек обнаружено
применение торговой розничной над�

Лекарства: контрольные цены
В Челябинской области цены на лекарства ниже, чем в среднем
по России. При этом в Уральском федеральном округе
стоимость медицинских препаратов на 11,35% выше, чем по
стране. Об этом шла речь на очередном заседании комитета
по социальной политике.

бавки на жизненно важные лекарства.
В настоящий момент минздрав зани�

мается расчётом предельной стоимос�
ти всех жизненно необходимых лекар�
ственных препаратов. Предполагается,
что те лекарства, которые войдут в этот
список, будут озвучены в средствах мас�
совой информации. Кроме того, для
предотвращения дальнейшего повыше�
ния цен на лекарства председатель ко�
митета по социальной политике Алек�
сандр Журавлёв заметил, что, во�пер�
вых, нужно развивать конкурентоспо�
собность между аптеками и аптечными
сетями. Во�вторых, уделить особое вни�
мание информированию населения,
каждый человек должен знать стоимость
важнейших препаратов. Также необхо�
димо усилить контроль за предельными
отпускными ценами на лекарства со сто�
роны всех контролирующих органов вла�
сти: минздрава, областного парламента,
прокуратуры.

Помимо этого, участники заседания
обсудили планируемые мероприятия,
посвящённые празднованию 65�летней
годовщины Победы в Великой Отече�

ственной войне. Ежегодно на соци�
альную поддержку ветеранов выделяют�
ся средства из областного бюджета.

Приоритетный вопрос на сегодняш�
ний день — обеспечение жильём всех
нуждающихся ветеранов Великой Оте�
чественной войны. На первое января на
учёте нуждающихся в улучшении жи�
лищных вопросов числилось 485 чело�
век. Это те, кто встал в очередь до пер�
вого марта 2005 года. Также в этот спи�
сок включены ещё 45 ветеранов. Это
связано с тем, что они были признаны
судом как особо нуждающиеся в улучше�
нии жилищных условий. После провер�

ки личных дел 193 человека были сняты
с учёта в связи с наличием жилья или со
смертью. Министр социальных отноше�
ний Челябинской области Надежда Гар�
тман заверила депутатов, что постав�
ленная федеральным Правительством
задача обеспечить всех нуждающихся в
жилье ветеранов, вставших на учёт до
марта 2005 года, будет выполнена. Тем
более, что нерешённым остаётся квар�
тирный вопрос у 44 ветеранов из этого
списка.

Что касается ветеранов войны,
вставших на учёт после первого марта
2005 года, то в настоящий момент в
списке 654 человека. 260 ветеранам уже
произведён расчёт субсидии и в насто�
ящее время выписываются уведомле�
ния. 234 личных дела — на доработке в
органах местного самоуправления или
сняты с учёта с характеристикой необос�
нованно стоящих на учёте граждан.
Шесть человек из этого списка уже въе�
хали в новые квартиры, а 160 личных дел
пока не представлены на проверку и на�
ходятся в территориях.

В любом случае, Надежда Аркадьев�
на отметила, что вопрос находится под
постоянным контролем, а значит все
нуждающиеся в улучшении жилищных
условиях ветераны получат положенные
им субсидии на приобретение квартир.

Ирина ЯББАРОВА

По последним данным областного
Министерства радиационной и экологи�
ческой безопасности в этом году запас
воды в снежном покрове превышает
норму в два раза, а это значит, что уро�
вень воды в водоёмах будет выше пока�
зателей прошлого года. Начало полово�
дья прогнозируется в апреле.

 Для того, чтобы пропуск половодья
прошёл без аварий, были укреплены бе�
рега и расчищены русла рек Гумбейка и
Кыштым, введены в действие сооруже�
ния по понижению уровня озёр Синегла�
зово, Касарги, Курги, Большой и Малый
Кременкуль. В результате из зоны под�
топления выведены 10 тысяч местных
жителей. Завершен монтаж системы
мониторинга безопасности плотины Те�
ченского каскада водоёмов, капиталь�
ный ремонт гидротехнического соору�
жения Ново�Кумлянского пруда в Плас�
товском районе, а также продолжается
ремонт ГТС на Катав�Ивановском водо�
хранилище. Ещё в 2009 году был удачно
опробован пропуск воды через канал,
соединяющий Долгобродское и Арга�
зинского водохранилища. В настоящее
время вопрос о выделении дополни�
тельного финансирования для эксплуа�

Не потонуть и не сгореть
С каждым днём жители Южного Урала всё больше чувствуют наступление весны. Однако приход
чудесного времени пробуждения природы чреват определёнными трудностями: не за горами
начало активного таяния, а значит — половодья и паводков. В Челябинской области меры по
обеспечению пропуска весеннего половодья и паводков рассмотрели депутаты комитета по
экологии, природопользованию, недрам и чрезвычайным ситуациям Законодательного
Собрания Челябинской области.

тации канала решается в Правительстве
РФ. Использование канала должно су�
щественно облегчить будущий паводок.

 В мероприятиях по весеннему поло�
водью в этом году будет задействовано
пять тысяч человек: сотрудники Поиско�
во�спасательной службы Челябинской
области, подразделения Главного управ�
ления МЧС России, а также областного
ГУВД, 1092 единицы техники и 239 пла�
вательных средств. В конце марта со�
стоится командно�штабная тренировка
по отработке действий при угрозе воз�
никновения чрезвычайных ситуаций.

Подготовку к пробуждению рек и
озёр ведут и муниципальные образова�
ния. В бюджетах
городов и райо�
нов на эти мероп�
риятия созданы
финансовые ре�
зервы общей сто�
имостью 271
миллион рублей.
По словам замес�
тителя министра
радиационной и
экологической
безопасности Че�

лябинской области Светланы Костиной
наиболее остро встанет проблема осво�
бождения рек ото льда на юге области:
там на поля выпало снега больше, чем
везде, и лёд на реках толще. Возможно,
придётся взрывать лёд, но, в отличие от
2009 года, в этом году расходы по
взрывным работам придётся взять на
себя самим муниципалитетам.

Особое внимание в этом году удели�
ли безопасности гидротехнических со�
оружений. По итогам внеплановой про�
верки в 2009 году состояние одиннадца�
ти таких сооружений было признано не�
удовлетворительным. На особый конт�
роль было взято два ГТС в Миассе, два в

Златоусте, четыре
— в Саткинском
районе и по одному
— в Челябинске,
Кыштыме и Бредин�
ском районе. Кроме
того, плановая про�
верка проводится с
15 марта по 9 апре�
ля.

Кроме того, речь
на заседании шла об
исполнении в 2009

году областной целевой программы
«Снижение рисков и смягчение послед�
ствий чрезвычайных ситуаций природ�
ного и техногенного характера в Челя�
бинской области» на 2007�2010 годы. По
причине экономического кризиса, а сле�
довательно и уменьшения общего бюд�
жета области программа не была профи�
нансирована в должной мере. Несмот�
ря на это работа по преодолению ЧС в
области велась в плановом режиме. На
оснащение больниц специальными ос�
ветительными приборами, обеспечение
техникой противопожарных подразде�
лений области, защиту населения от
лесных пожаров было направлено 133
миллиона рублей. В итоге 65 % всех лес�
ных пожаров было успешно потушено, а
последствия их нейтрализованы. Кста�
ти, количество лесных пожаров умень�
шилось в 2 раза по сравнению с про�
шлым годом. Кроме того, из федераль�
ного бюджета был выделен один милли�
ард 700 миллионов рублей на нейтрали�
зацию последствий аварии на ПО
«Маяк», в частности — контроль за уров�
нем радиации, проведение работ по ле�
соустройству и предотвращению лесных
пожаров в районе Южноуральского ра�
диоактивного следа, а также восемь
миллионов — на тушение лесных пожа�
ров на всей территории Челябинской
области.

Депутаты комитета были единодуш�
ны в том, что в 2010 году необходимо
найти в бюджете области средства, что
бы возобновить финансирование про�
граммы. Нужно продолжить и завершить
строительство противопожарных депо в
Златоусте и Миассе, что позволит суще�
ственно уменьшить число пожаров.

Галина ЩЕГЛОВА

Как заметил председатель комитета
Юрий Карликанов, дорожное хозяйство
пострадало больше, чем какое�либо, так
как финансируется только из бюджетов.
Следовательно, проблема вернуть от�
расль к прежнему ритму работы и объё�
мам прошлых стабильных лет целиком
ложится на плечи южноуральского пар�
ламента.

По сведениям министерства строи�
тельства, за 2009 год отремонтировано
21,86 км дорог, в том числе 13,8 км до�
рог в сельской местности. Введён в экс�
плуатацию 21 км дорог общего пользо�
вания, в том числе 19 км автодорог ре�
гионального значения и 1,88 км.
местного значения. Расходы на
реализацию областной целевой
программы строительства и ре�
конструкции автомобильных до�
рог составили 914,85 млн. рублей
(498, 2 млн.� областной бюджет и
383,83 — федеральный).

Основные объекты, введён�
ные в эксплуатацию, — это транс�
портная развязка челябинской
объездной дороги и трассы М�
51, дорога Челябинск — Харлуши
— Аргаяшский район и участок
дороги вокруг города Магнито�
горска.

Как говорит заместитель ми�
нистра Сергей Мартынюк, в пер�

Строить без волокит
В прошлом году объём финансирования дорожного строительства снизился в четыре раза и
составил 2 млрд 62 млн рублей. В результате тысяча километров дорог осталась не
ремонтированной. Заработная плата рабочих упала в несколько раз (практически на уровне
прожиточного минимума), отрасль потеряла кадры. Итог работы дорожной и строительной
отрасли за минувший год подвели депутаты комитета по строительству, жилищно�коммунальной
политике и дорожному хозяйству.

спективе никаких улучшений не предви�
дится. Объём инвестиций в дорожное
хозяйство в этом году составит 2800
млн. рублей, что примерно на уровне
прошлого года, но в два раза ниже 2008
года. Планируется ввод 14 км автодорог,
шесть мостов и два путепровода протя�
жённостью 407 п.м.

Положение аховое, но при этом си�
туацию усугубляют и сами чиновники
профильного министерства. По словам
председателя комитета Заксобрания,
министерство до сих пор не представи�
ло программу строительства и ремонта
автодорог на текущий год, в связи с этим

затягивается проведение торгов и по�
ступление финансов из федерального
бюджета, а значит, откладывается нача�
ло дорожных работ на середину лета.
Сезон дорожных работ короток, и стро�
ители рискуют не освоить деньги в пол�
ном объёме и не справиться со своими
обязательствами. Замминистра заве�
рил депутатов, что на днях программа
будет согласована в правительстве об�
ласти.

Не лучшим образом обстоят дела в
отрасли жилищного строительства. Не�
смотря на то, что в области в минувшем
году сдано в эксплуатацию 1 430 тысяч

квадратных метров жи�
лья, растёт число граж�
дан, нуждающихся в
собственной квартире.
Потихоньку напряжён�
ность вопроса снима�
ется за счёт малоэтаж�
ного собственного
строительства.

Возможность при�
обретения жилья соци�
ального найма — это
одно из решений про�
граммы «Доступного и
комфортного жилья» и
квартирного вопроса.
Проблему активно об�
суждали на профиль�

ном комитете.
Сегодня в области 50 тысяч семей

стоят на очереди, из них 19 тысяч ожи�
дают заветных квадратных метров боль�
ше 10 лет.

В пользу активного строительства
социального жилья говорит и тот факт,
что из всех нуждающихся только 20%
могут купить квартиру, в том числе бла�
годаря участию в ипотечной программе.
Но по статистике за этот год ипотечных
кредитов было выдано в 7 раз меньше,
чем это планировало правительство.

По данным министерства строитель�
ства в 2009 году не было возведено ни
одного метра социального жилья, все
предусмотренные средства были на�
правлены на строительство кардиоцен�
тра и ведомственного дома для работ�
ников милиции города Миасса.

С каждым годом очередь за жильём
прирастает за счёт граждан, проживаю�
щих в ветхо�аварийном жилье. По сло�
вам Юрия Карликанова, в области боль�
ше миллиона квадратных метров ветхо�
го жилья. В этом году снесено 80 тыс. кв
м. И проблема сноса старых домов не
только не решается, а наоборот с каж�
дым годом усугубляется.

Почему строители не активно зани�
маются сносом? Оказывается, масса
препятствий возникает с возведением
новых построек на освобождённой зем�
ле. В связи с этим строители обратились
с просьбой к депутатам Заксобрания
внести поправки в Федеральное законо�
дательство в части предоставления выс�
вободившихся в результате сноса зе�
мельных участков под новую застройку
без лишних волокит. А также предусмот�
реть ряд льгот и мер поддержки для ком�
паний, которые возводят социальное
жильё, так как их затраты окупаются го�
дами.

Ирина АДЛЕР

Путёвка в... здоровье
По инициативе депутатов фракции «Единая Россия» Законодательного

Собрания областной бюджет готов взять на себя финансовые обязатель�
ство по реабилитации южноуральцев в санаториях после стационарного
лечения.

Проблема организации долечивания работающих граждан стала для област�
ных властей довольно болезненной, ведь на эти цели из южноуральской казны
требуются значительные денежные средства. До первого января этого года до�
лечивание осуществлялось на средства Фонда социального страхования Россий�
ской Федерации, но после вступления в силу изменений в федеральном законо�
дательстве в бюджете фонда деньги на эти цели не были заложены. Министер�
ство здравоохранения и социального развития страны рекомендовало субъек�
там Российской Федерации самим финансировать это направление. Надо отме�
тить, что Челябинская область � одна из немногих, где деньги на долечивание всё�
таки нашлись.

Поддержит
привузовский бизнес

Порядок предоставления субсидий привузовским малым предприяти�
ям  был утверждён на заседании правительства Челябинской области. Как
сообщила министр экономического развития Елена Мурзина, субсидии
предприятиям будут предоставляться в рамках областной целевой про�
граммы по развитию инновационной деятельности.

Предприятия имеют право на 50�процентную компенсацию расходов на изго�
товление технологического оборудования и производство образцов продукции
при реализации инновационных проектов. Одно из главных условий получения
субсидии – доля вуза в уставном капитале предприятия и отсутствие задолжен�
ностей по налоговым отчислениям.

Напомним, создание малых инновационных предприятий при вузах началось
по инициативе Президента РФ Дмитрия Медведева. Это даёт учебным заведе�
ниям дополнительные возможности для развития научной деятельности и реа�
лизации актуальных идей. В настоящее время в Челябинской области основная
масса таких предприятий находится в стадии оформления документов. Офици�
ально при университетах действует около 50 субъектов малого бизнеса.

Кольца по терзаказу
Ежегодно министерство экономического развития Челябинской обла�

сти формирует территориальные заказы на продукцию предприятий раз�
личных отраслей: машиностроения, металлургии, строительной индуст�
рии, угольной промышленности. Заказы составляются на основе заявок
потребителей на год и согласуются с поставщиками.

Такая мера направлена на развитие внутриобластной кооперации и увеличе�
ние заказов на продукцию южноуральских предприятий. Территориальный заказ
является одной из составляющих комплекса антикризисных мероприятий и спо�
собствует планированию пакета заказов и обеспечению стабильной загрузки
предприятий.

Губернатор Пётр Сумин утвердил территориальный заказ на продукцию ма�
шиностроения на 2010 год. Как и в прошлом году, в территориальный заказ во�
шёл Челябинский тракторный завод: для автозавода «Урал» он будет поставлять
точное литьё. Челябинский кузнечно�прессовый завод, также для завода «Урал»,
изготовит холодные штамповки, диски колёс, поковки. В территориальном зака�
зе также участвует и предприятие Всероссийского общества слепых «Поликом».
В течение года они произведут медно�асбестовые кольца для Челябинского трак�
торного завода и технические щётки для Магнитогорского металлургического
комбината. Всего в территориальном заказе примут участие 39 поставщиков и
12 заказчиков.

Надо сказать, что первой тревогу забила первичная организация «Единой Рос�
сии» из села Хомутинино, где расположен известный санаторий «Урал». Реше�
ние федеральных властей в прямом смысле слова осложнило жизнь не только
больным людям, но и территориям, недополучающим налоги в местные бюдже�
ты. Тогда хомутининские единороссы обратились к своим коллегам по партии в
Законодательном Собрании области, к члену Высшего совета партии, губерна�
тору П.И. Сумину. Дело двинулось.

По словам председателя комитета по социальной политике, депутата фрак�
ции «Единая Россия» Заксобрания Александра Журавлёва, для решения этой про�
блемы в правительстве области была создана рабочая группа, в которую вошли
все заинтересованные стороны. Проводились постоянные консультации с мини�
стерством здравоохранения и минфином Челябинской области, региональным
отделением фонда социального страхования, «Челябинсккурортом», руководи�
телями областных санаторий и здравниц.

Пётр Сумин поручил южноуральскому минздраву и министерству финансов
подготовить необходимые изменения в областное законодательство. В общей
сложности на приобретение путёвок по долечиванию жителей Южного Урала из
областной казны будет выделено 110 миллионов рублей. Для сравнения, в про�
шлом году на реализацию этого направления федеральный ФСС выделял 255
миллионов рублей. Принимать пациентов на реабилитацию смогут только те са�
натории, которые выиграют в соответствующем конкурсе.

� В прошлом году девять санаториев принимали людей на долечивание, не
исключено, что в этом году их количество увеличится, � заметил Александр Лео�
нидович. � В любом случае, для нас важно, чтобы лечение южноуральцев было
качественным. Раньше бесплатную путёвку в санатории получали те, кто перенёс
нарушение мозгового кровообращения, острый инфаркт миокарда, операцию на
сердце, удаление желчного пузыря, а также беременные женщины группы риска
и многие другие. К сожалению, в этом году нам пришлось сократить список забо�
леваний, по которым будет осуществляться реабилитация работающих южнораль�
цев.

За прошлый год в здравницах Челябинской области курс реабилитации про�
шли больше десяти с половиной тысяч человек. Сколько человек в этом году смо�
жет подлечиться, пока сказать сложно.

Рафкат ФАСХИЕВ

НОВОСТИ
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ОСТРЫЙ ВОПРОСВ КОМИТЕТАХ

ДЕПУТАТ РЕШИЛ ПРОБЛЕМУ

Министр культуры Владимир Мака�
ров отметил, что многое делается для
поддержания растущего интереса к тра�
дициям национальных сообществ, про�
живающих на территории Челябинской
области, создаются условия для полно�
ценного развития национальных куль�
тур, активно вовлекаются молодёжные
организации.

Хорошее подспорье в развитии на�
циональных традиций разных народов
оказывают областные библиотеки. В
муниципалитетах для сотрудников му�
ниципальных библиотек регулярно про�
водятся семинары, творческие лабора�
тории, круглые столы. Большое внима�
ние уделяется воспитанию в молодёжи
терпимости по отношению к разным на�
циональностям. На Южном Урале рабо�
тает три специализированные татаро�
башкирских библиотеки, а в муници�
пальных образованиях, где проживает
большое количество татаро�башкирско�
го населения, оборудованы специаль�
ные стеллажи с национальной литерату�
рой. В основном подобные стеллажи
оборудованы в Кунашакском, Пластовс�
ком, Нязепетровском, Кусинском, Ашин�
ском, Уйском и Чебаркульском районах.

Богат культурами Урал
Отсутствие национальных и религиозных конфликтов в Челябинской области — показатель
грамотной и эффективной работы, которая проводится южноуральским министерством
культуры. Такой вывод сделали областные парламентарии на очередном заседании комитета
по делам молодёжи, культуре и спорту.

В Магнитогорской библиотеке создан
этнический центр, благодаря которому у
жителей Магнтики есть возможность
проводить научно�практические конфе�
ренции и семинары регионального уров�
ня по проблемам развития национальных
культур. На сегодняшний день эта биб�
лиотека — одна из немногих, удостоив�
шаяся чести быть этнографической на�
учно�исследовательской
лабораторией.

Уважение к народам
Южного Урала воспитыва�
ют и музеи области: от му�
ниципального до регио�
нального уровня. К приме�
ру, в музее Верхнего Уфа�
лея уже больше 20 лет реа�
лизуется программа «Наро�
доведение», в Саткинском
краеведческом музее в
рамках проекта «Гостиная
национальных культур» со�
здан фонд открытого хра�
нилища, где собирается и
систематизируется инфор�
мация о тех национально�
стях и народах, которые
проживают на территории

района. В некоторых муниципальных му�
зеях оформлены интерьеры русской
избы и даже юрты. Посетители могут не
только узнать о национальных обычаях,
но и прикоснуться к представленным эк�
спонатам. На днях в Челябинском обла�
стном краеведческом музее открылась
выставка, посвящённая весенним праз�
дникам народов Южного Урала. Здесь

можно увидеть не только предметы
быта, но и попробовать национальную
кухню.

� Мы также уделяем большое внима�
ние организации национальных празд�
ников, � прокомментировал Владимир
Николаевич. � Традиционно в области
проходит Всероссийский Бажовский
фестиваль народного творчества, обла�
стной национально�культурный празд�
ник «Сабантуй», фестиваль «Уралым» и
многие другие. Надо отметить, что по�
добные мероприятия очень популярны
среди жителей Челябинска и области.

Не секрет, что в столице Южного Ура�
ла уже несколько лет работает Дом
дружбы народов. В прошлом году при�
оритетом Дома дружбы была работа с
молодёжью. Благодаря активному со�

трудничеству со многи�
ми общественными
организациями создан
Координационный совет
молодёжи нацио�
нальных культурных цен�
тров.

По словам Владими�
ра Макарова, учитывая,
что в этому году Россия
отмечает 65�летие По�
беды в Великой Отече�
ственной войне, плани�
руется ряд мероприя�
тий, направленных на
сохранение и развитие
культуры и обычаев на�
родов Челябинской об�
ласти.

Ирина ЯББАРОВА

Надежда и доверие часто вознаграж�
дается. Теперь в этом не сомневается
жительница Челябинска, мать�одиночка
Александра Бикенеева, которая пришла
на приём к депутату областного парла�
мента Александру Фёдорову с просьбой
о помощи. Дело в том, что сотрудники
поликлиники № 11 отказали маленько�
му ребёнку Александры Григорьевны в
предоставлении детского питания. Бла�
годаря вмешательству в решение про�
блемы Александра Анатольевича с руко�
водством поликлиники № 11 было дос�
тигнуто согласие и получение детского
питания было восстановлено.

По�прежнему актуальна для южно�
уральцев проблема газификации домов.
В этом убедился депутат Заксобрания
Сергей Евстигнеев, на приём к которо�
му пришла жительница деревни Мали�

Достучаться до власти
Расхожее мнение, что до власти достучаться невозможно, давно не актуально, по крайней мере
для Южного Урала. Это подтверждают и депутаты фракции «Единая Россия» Законодательного
Собрания Челябинской области, которые ведут регулярный приём в Общественной приёмной
председателя Владимира Путина. Беды, с которыми приходят люди на приём к парламентариям,
самые разные, но для каждого обратившегося порой именно Общественная приёмная —
последняя надежда на решение той или иной проблемы.

новка Сосновского района Надежда Мо�
розова. Женщина посетовала на то, что
газификация деревни слишком затяну�
лось. За разъяснениями Сергей Ивано�
вич обратился в Челябрегионгаз, где ему
пообещали, что необходимые работы по
врезке и пусконаладочным работам по
газопроводам среднего и низкого дав�
ления будут проведены в сжатые сроки.
Уже через несколько дней в дома Мали�
новки стал поступать долгожданный газ.

Приходится областным парламента�
риям решать и финансовые проблемы
своих избирателей. Так, к депутату За�
конодательного Собрания области На�
дежде Бухариной за помощью обрати�
лась жительница Челябинска Наталья
Гриднева, которая вместе с супругом
брала ипотечный кредит в банке «Зе�
нит». Но из�за финансово�экономичес�

кого кризиса Наталье Анатольевне сни�
зили заработную плату, а её супруг по�
терял работу. Чтобы помочь в решении
проблемы, Надежда Петровна обрати�
лась к руководству банка. В результате
была достигнута договорённость о про�
ведении реструктуризации долга.

Серьёзную помощь жительнице Вар�
ненского района Наталье Жагаловой ока�
зал депутат областного парламента Ва�
дим Воробей. Женщина обратилась в
общественную приёмную от отчаяния —
её младшему трёхлетнему ребёнку необ�
ходима помощь хирургов. О проведении
жизненно важной операции и последую�
щем лечении была достигнута догово�
рённость с одной из питерских больниц.
Но на лечение нужны деньги. Вадим Ана�
тольевич обратился к председателю дет�
ского фонда Челябинской области Вя�

чеславу Скворцову, который незамедли�
тельно выделил необходимую денежную
сумму из средств фонда.

За справедливостью на приём к де�
путату южноуральского парламента, ру�
ководителю Общественной приёмной
Владимиру Горнову пришла челябинская
пенсионерка, инвалид Зоя Петровна
Шахматова, которая долгое время само�
стоятельно оформляла документы на на�
граждение знаком отличия «Материнс�
кая слава». Но из�за бумажной волокиты
оформление было приостановлено. Зое
Петровне 92 года, она сумела достойно
воспитать шестерых детей, один из сы�
новей имеет звание «Заслуженного ме�
таллурга России». Чтобы помочь пенси�
онерке, Владимир Михайлович обратил�
ся за разъяснениями в администрацию
Металлургического района города и об�
ластное министерство социальных отно�
шений. Благодаря вмешательству Вла�
димира Горнова в решение вопроса о
награждении знаком отличия «Материн�
ская слава» Зои Петровны, дело сдвину�
лось с мёртвой точки, недостающие до�
кументы были собраны. В конце января
этого года личное дело многодетной ма�
тери было направлено в Управление со�
циального развития администрации го�
рода Челябинска для представления на
рассмотрение главы города.

Ирина ЯББАРОВА

Актуальность данного проекта для
нашей промышленной области неоспо�
рима. Только за год Челябинская об�
ласть потребляет полтора миллиарда
кубометров воды, при этом количество
потребляемой воды челябинцами боль�
ше, чем может дать река Миасс. По сло�
вам специалистов, качество воды в реке
Миасс и Шершнёвском водохранилище
с каждым годом ухудшается. Особенно
проблема загрязнения обострилась в
последние несколько лет. Как рассказа�
ла начальник отдела надзора за средой
обитания и условиями проживания Уп�
равления Роспотребнадзора по Челя�
бинской области Галина Романова на
круглом столе, посвящённом пробле�
мам реализации проекта, максималь�
ное загрязнение реки Миасс
происходит со стороны По�
летаево. Кроме того, посто�
янно растёт биологическое
загрязнение Шершнёвского
водохранилища. Каждое лето
специалисты Роспотребнад�
зора берут пробы воды из
Шершней, которые показы�
вают высокое содержание
свежих фикальных загрязне�
ний. Это говорит о том, что
южноуральцы сами загрязня�
ют ту воду, которая затем по�
ступает в квартиры и дома.
Галину Васильевну поддер�
жал заместитель начальника
Нижне�Обского БВУ по Челя�
бинской области Владимир
Середа, который ко всему
прочему заметил, что в це�
лом практически все очист�
ные сооружения Южного
Урала работают в проектных

Миллиарды на «Чистую воду»
Несмотря на то, что проблема качества воды в нашем регионе появилась несколько лет назад,
серьёзное внимание её решению стало уделяться сравнительно недавно. В 2007 году в
Челябинской области была создана рабочая группа для разработки программы «Чистая вода»,
но лишь в сентябре 2009 года программа была разработана и принята депутатами
Законодательного Собрания Челябинской области.

параметрах, другое дело, что они не со�
ответствуют современным требовани�
ям по качеству воды. Несмотря на это,
специалисты Роспотребнадзора готовы
успокоить челябинцев: качество воды в
Челябинской области значительно луч�
ше, чем по России.

По предварительным данным реали�
зация проекта «Чистая вода» может сто�
ить не меньше 20 миллиардов рублей. А
после подготовки проектно�сметной
документации, технически�экономичес�
кого обоснования, стоимость реализа�
ции всего проекта может увеличиться в
разы. Кстати, зачастую стоимость под�
готовки технически�экономического
обоснования составляет не меньше
пяти�десяти процентов от общей сто�

имости. В финансировании программы
будут задействованы все уровни бюдже�
тов, а также из�за слишком высокой сто�
имости реализации проекта областное
правительство обязало разработать ме�
ханизм по привлечению дополнитель�
ных инвестиций из внебюджетных ис�
точников.

Как заметил начальник отдела мини�
стерства строительства, дорожного хо�
зяйства и инфраструктуры Александр
Дмитриев, с января этого года програм�
мой руководит ОАО «Челябводоканал».

В Челябинске основное направление
программы коснётся реконструкции
очистных сооружений: водопровода и
канализации. Об этом рассказал дирек�
тор МУП «ПОВВ» Егор Ковальчук. Это

самая затратная
часть програм�
мы и по време�
ни, и по финан�
совому влива�
нию. Правда,
пока нет инвес�
торов, готовых
вкладывать в эту
программу се�
рьёзные деньги.

� Периоди�
чески инвесто�
ры появляются,
но, как правило,
все они надеют�
ся на быстрый
возврат денеж�
ных средств: че�
рез три�пять лет,
� отметил Егор
Викторович. �
Тогда как во
всём мире вкла�

дывание инвестиций в подобные проек�
ты окупается лишь через 15�20 лет. И это
нормальная практика. Российские же
инвесторы столько ждать не хотят.

Обкатка механизма реализации про�
граммы уже началась в Каслях. Первый
опыт будет обобщён, сделаны соответ�
ствующие выводы. При необходимости,
в программу будут внесены дополнения.
Директор ОАО «Челябводоканал» Вик�
тор Кулаков акцентировал внимание на
том, что Челябинская область — одна из
первых, кто взял на себя ответствен�
ность по разработке, принятию и реали�
зации программы «Чистая вода». На фе�
деральном уровне программа пока не
принята. Широкое обсуждение проекта
на уровне Федерации состоится лишь в
апреле�мае этого года.

� В Челябинской области в реализа�
ции программы будут участвовать все
территории, � подчеркнул Виктор Ива�
нович. � В настоящий момент 30 пред�
ставленных территориями программ
проходят утверждение.

Завершая встречу, природоохран�
ный прокурор Челябинской области
Анатолий Екимов отметил, что качество
воды можно контролировать лишь при
проведении постоянного мониторинга с
привлечением всех контрольно�надзор�
ных органов. Со своей стороны приро�
доохранная прокуратура обязуется сде�
лать всё, чтобы основные задачи по ста�
билизации ситуации в отношении каче�
ства воды были выполнены. При этом
Анатолий Борисович уверен, что строи�
тельство новых очистных сооружений
должно проходить с использованием
самых современных технологий. Не сто�
ит забывать о необходимости обеспече�
ния полного финансового и экономи�
ческого контроля за использованием
денежных средств, которые будут пере�
числяться на реализацию проекта. Кон�
трольные функции, кстати, также возло�
жены на депутатский корпус.

Элина МОЛОТОВА

А милиционер ли виноват?
История выглядит, конечно, жутковато. Многие, думается, обратили

внимание на это сообщение, что сотрудники ГИБДД остановили автомо�
биль, на котором муж вёз в больницу жену с послеродовым кровотечени�
ем. И, вместо того, чтобы помочь, стали «качать права», крутить руки во�
дителю, оскорблять, задерживать.... В общем, весь милицейский набор.

Ситуация, конечно, не украшает сотрудников правоохранительных органов.
Но в чём её корни, что осталось скрытым от публики? Об этом мы беседуем с
председателем Общественного совета ГУВД Челябинской области, генералом
милиции в отставке, деканом юридического факультета  ЮУрГУ, профессором
Владимиром Майоровым.

� Владимир Иванович, ситуация не выг�
лядит столь простой, как её преподносят
иные средства массовой информации. В
чём там дело?

� Началось всё с банального нарушения
правил дорожного движения. Сотрудники
ГИБДД закономерно решили остановить авто�
мобиль, проехавший на красный сигнал све�
тофора — это грубейшее нарушение, за кото�
рое водитель может быть лишён права управ�
ления транспортным средством. Водитель об
этом знал, как выяснилось, он — юрист. И тут
же он заявил, что совершил нарушение вынуж�
денно, так как экстренно везёт жену в больни�
цу. Милиционеры с недоверием отнеслись к

этому сообщению и тут, что называется, нашла коса на камень. Не стану оправ�
дывать гаишников, на мой взгляд, неправомерно применивших к нарушителю
силу, и, тем более, использовавших ненормативную лексику (это — вообще по�
зор!), но и поведение нарушителя было вызывающим, что не могло их не насто�
рожить.

� Потерпевший�юрист записал всё на диктофон....
� Да, он словно готовился к провокации. Впрочем, будем считать, что тут сра�

ботали его профессиональные навыки, он быстро просчитал ситуацию и избрал
тактику защиты, обвинив сотрудников милиции во всех грехах.

� Но женщина�то, действительно, умирала, истекая кровью?
� Конечно, нет. Иначе милиционеры, думаю, сумели бы верно оценить обста�

новку. Выяснилось, что муж вёз жену на очередной осмотр, особой экстреннос�
ти, срочности в этом не было. Понятно, что в идеале работники ГИБДД должны
были бы сопроводить машину с больной женщиной до больницы, выяснить все
обстоятельства, а там уже принимать те или иные решения. Но этого сделано не
было...

� Это говорит о невысоких профессиональных качествах нашей мили�
ции...

� Скорее – о невысоких моральных качествах. Я сам работал шофёром на даль�
них рейсах и знаю не одно крепкое словцо, но стану ли употреблять нецензурщи�
ну по отношению к гражданам? Это не достойно не только для милиционера, но и
для мужчины вообще. К сожалению, этого понимания в нашем обществе не дос�
таёт. Ведь что такое милиция — это срез общества, это та капля, по которой мож�
но узнать обо всём море. Да, больна милиция, как ни горько это признавать, но
ровно настолько, насколько больно и всё общество. Где взять других людей? Кого
мы одеваем в милицейскую форму – наших же детей, наших же вчерашних уче�
ников и студентов. Вот, что горше всего....

� А ваши студенты матерятся? Способны ли они оставить женщину в бес�
помощной ситуации?

� Не стану кривить душой — всё
бывает и всё может быть. На днях
услышал в магазине нецензурную
речь, глянул — мой студент. Он
меня увидел, втянул голову в пле�
чи, забормотал что�то извини�
тельное. Наверное, не потерян�
ный парень, если в нём есть ещё
совесть. Но мы говорим о другом
— об окружении, о той общей сре�
де, в которой растут и воспитыва�
ются будущие милиционеры. И тут
вывод один: если мы хотим поме�
нять милицию, должны поменяться сами.

� Но ведь раньше были участковые Анискины, которых народ любил,
когда авторитет милиционера был высок и сами милиционеры его берег�
ли. Что случилось?

� Главное, был особый отбор в органы внутренних дел. Парни приходили с хо�
рошими армейскими характеристиками, по комсомольским путёвкам, с рекомен�
дациями трудовых коллективов. Это в самом молодом человеке создавало осо�
бый настрой, он не мог подвести товарищей, рекомендовавших его. Да и шёл он
в милицию из других побуждений, чем сейчас. Он шёл помогать Родине, как ска�
зал Владимир Высоцкий в роли майора Жиглова, «давить смрадных гадов», он
защищал народ. Сегодня же не все идут с подобным настроем. Иным просто нужна
власть, в форме они чувствуют себя этакими божками. Но ведь каждому в душу
не заглянешь, не поймёшь: из каких соображений он хочет стать милиционером.
К сожалению, это становится очевидным, порой, вот в таких неприглядных ситуа�
циях.

� Так виноваты ли эти милиционеры?
� Не стану их защищать. Если они не смогли контролировать ситуацию, не смог�

ли вести себя достойно, значит — эти люди не на своём месте. Но мне бы хоте�
лось, чтобы этот конкретный случай стал поводом для размышлений, чтобы пе�
дагоги, родители, всё общество задумалось: правильно ли мы воспитываем де�
тей, достойных ли граждан растим... Это — главное. Будет нормальное общество,
будет и нормальная милиция.

Интервью вёл Владислав ПИСАНОВ

Приглашаем на навруз
В Челябинске 27 марта в 12�00 в театре ЧТЗ стартует праздник тюркоя�

зычных народов – Навруз, который продлится до вечера.
Впервые в Челябинске этот фестиваль «Большой Навруз», состоялся в апре�

ле 2001 года, организаторами которого выступил Центр народного творчества
Челябинской области. Затем эту эстафету принял на себя созданный Дом Друж�
бы народов, который разместился при Доме культуры слепых. Праздник прово�
дится при поддержке Министерства культуры Челябинской области.

Традиционно «Навруз» проводится в день весеннего равноденствия – 22 мар�
та. Издревле этот красивый праздник отмечали в Ираке, Иране, Турции, Азер�
байджане, Башкортостане, в республиках Средней Азии. Праздник давно стал
международным. Это очень светлый праздник, символом его являются проро�
щенные ростки пшеницы – символ наступления весны, надежды. В празднике
примут участие национальные самодеятельные коллективы и исполнители худо�
жественной самодеятельности, мастера народно�прикладного искусства, худож�
ники, кондитеры. В фойе Театра ЧТЗ будет организована выставка башкирских
самобытных юрт с их внутренним убранством, с выставкой богатой башкирской
кухни, участники праздника смогут по достоинству продегустировать и оценить
различные блюда восточной кухни. На улице перед зданием театра установят, на�
стоящие башкирские, казахские юрты,
будут готовить плов и шашлык, печь ле�
пешки. Любители смогут приобрести
сувениры и изделия самобытных мас�
теров. На празднике любители могут
посостязаться в национальной баш�
кирской борьбе «Корэш». Праздник по�
сетит Постоянный Представитель Рес�
публики Башкортостан Мухаматулла
Хафизов. Национальный фестиваль
«Навруз» обещает стать ярким зрели�
щем.

Михаил ХАБИРОВ

АНОНС
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НОВОСТИ

СКАНВОРД
� Поужинаем вечером?
� Вообще�то вечером я и

так всё время ужинаю...

По количеству того, что
россияне употребляют на
масленицу, масло занимает
последнее место.

Имя: Екатерина.
Фамилия: скрыто.
Дата рождения: скрыто.
Е�mаil:ivаnоvа1985@мэйл. ру.

Дальнобойщики�импо�
тенты доставляют груз на
сутки раньше.

НОВОСТИСПРАШИВАЙТЕ — ОТВЕЧАЕМ

АДРЕС БЕДЫ
Если получил доход

ИФНС России по Центральному району г. Челябинс�
ка напоминает, что физические лица, получившие до�
ходы по договору найма или договорам аренды любо�
го имущества; от продажи имущества, находившего�
ся более 3�х лет в собственности; от источников, нахо�
дящихся за пределами Российской Федерации; от вы�
игрышей в лотереях, тотализаторах и других, основан�
ных на риске, играх; с которых не был удержан налог
налоговыми агентами (материальная выгода по заем�
ным (кредитным) средствам) обязаны предоставить
декларацию о полученных доходах по форме 3 НДФЛ
за 2009 год не позднее 30 апреля 2010 г.

Заметим, что в ИФНС России по Центральному району г.
Челябинска работает телефон «горячей линии» � 261�36�03,
по которому можно получить консультацию по налогу на до�
ходы физических лиц. О подобных телефонах в других тер�
риториях можно узнать в налоговых службах данных терри�
торий.

Кроме того, физические лица  свою недоимку по на�
логам на доходы, имущество, землю, транспорт могут уз�
нать на сайте УФНС России по Челябинской области. Ад�
рес сайта: www.r74.nalog.ru. Ссылка: Есть ли у Вас долги?
Проверьте!

По�прежнему, приоритет�
ное внимание органы нарко�
контроля   уделяют пресече�
нию организованной состав�
ляющей наркопреступности.
Сотрудниками Управления с
2003 года пресечены 1462
преступления, совершённых
в составе групп, только в 2009
году – 299. К примеру, в 2009
году УФСКН РФ по Челябин�
ской области пресечена дея�
тельность 4 преступных сооб�
ществ, занимавшихся кон�
трабандой наркотиков, об�
щей численностью 30 чело�
век, (из них 10 – граждане
других государств), вес изъя�
тых наркотиков составил бо�
лее тонны.

Так, в сентябре следстви�
ем областного наркоконтро�
ля направлено в суд уголов�
ное дело преступного сооб�
щества, у членов которого  в
2007�2009 годах было изъято
837 кг. марихуаны, доказаны
преступные факты легализа�
ции наркодоходов на сумму
16,6 млн рублей.

В борьбе с организован�
ной наркопреступностью
наркополицейским (как,
впрочем, и всем правоохра�
нителям) приходится сталки�
ваться с постоянно растущим
профессионализмом пре�
ступников и  использованием
широкого спектра техничес�
ких достижений и интернет�
технологий.  К примеру, в де�
кабре у наркококурьера, пе�
ревезшего через границу 9 кг
героина, было изъято 3 мо�
бильных телефона и 13 сим�
карт, зарегистрированных в
разных государствах.

Нескольким фигурантам
уголовных дел интернет по�
служил бесплатным руковод�
ством к изготовлению нарко�
тиков. В 2009 году наркопо�
лицейскими области выявле�
но 4 нарколаборатории, в ко�
торых неработающие «мен�
делеевы» изготовляли и сбы�
вали синтетический нарко�
тик. Задержано 13 граждан,
обслуживающих эти  лабора�
тории, изъято 500 доз изго�
товленного амфетамина.

С момента начала своей
деятельности наркополицей�
скими Челябинской области
изъято из незаконного обо�
рота 3387 кг. наркотиков и
психотропных веществ, в том

Спасая от дурмана
Челябинским Управлением ФСКН РФ, отметившим 11 марта семилетие, выявлено 11375
преступлений, из них 8722 тяжких и особо тяжких. Криминологи утверждают, что между
наркопреступлениями  и иными уголовными преступлениями в обществе существует жесткая
взаимосвязь. По заключению экспертов, одно наркопреступление в среднем порождает четыре
других, не связанных с наркотиками, большей частью насильственного характера. Таким
образом, пресеченные 11,3 тысячи наркопреступлений свидетельствуют о том, что общество
было ограждено от 45 тысяч уголовных преступлений различной тяжести.

числе 457 кг героина, 106 кг
маковой соломы, 2463 кг ма�
рихуаны, 213 кг гашиша;  это
количество представляет со�
бой 34 миллиона разовых
доз, каждая из которых дол�
жна была  быть продана, и
большинство из них – новым
любопытствующим.

По статистике ООН, каж�
дый наркоман в год втягива�
ет в потребление наркотиков
от 7 до 14 человек.

Принимаемые меры, на�
правленные на снижение не�
законного оборота на черном
рынке, привели к росту цены
на наркотики. Стоимость 1
грамма  героин увеличилась
на 30 � 50%. Практически в 2
раза возросла цена на мари�
хуану и почти на 40 %  увели�
чился в цене гашиш. Сегодня
в области практически нет
чистого героина, изымаемые
дозы  содержат до 95% раз�
личных примесей. Это гово�
рит об определенном дефи�
ците героина в незаконном
обороте.

За 7 лет наркополицейс�
кими аппарата Управления и
его межрайонных отделов
ликвидировано 240 наркоп�
ритонов – опасной и крайне
живучей формы наркопрес�
тупности. Очень часто в таких
квартирах в жутких условиях
находились малолетние дети,
при этом подвергались опас�
ности не только здоровье, но
и жизнь ребенка.  В борьбе с
притоносодержательством
большую помощь, безуслов�
но,  оказывают сами жители,
оставляя информацию на те�
лефоне доверия. В 2009 году
на телефоны доверия Управ�
ления и его межрайонных от�
делов поступило 294 сообще�
ния, каждое из которых про�
веряется в установленные
сроки.

Наркоконтроль, исполь�
зуя ресурс областных анти�
наркотических комиссий,  си�
стемно оценивает  малейшие
изменения в структуре нарко�
рынка и наркопотребления. В
частности, одна из задач
межведомственных антинар�
котических комиссий – выяв�
лять вещества и препараты,
которые в условиях дефици�
та афганских наркотиков ис�
пользуются для наркотичес�
кого опьянения. Именно ини�

циатива «с мест» позволила
наркоконтролю оперативно
совместно с Минздравсоц�
развития и МВД России отре�
агировать на появление ле�
гально распространяемых ку�
рительных смесей, содержа�
щих наркотик.

С момента вступления в
законную силу Постановле�
ния Правительства от 31 де�
кабря 2009 г. № 1186 удалось
купировать эту быстро наби�
рающую темпы угрозу, осо�
бенно в молодёжной среде.
За 2 месяца (постановление
вступило в силу 22 января
2010 года) нами выявлено 26
фактов сбыта и хранения ку�
рительных смесей. Серьез�
ной проблемой Челябинска и
области за последние не�
сколько лет стали неподкон�
трольные медицинские пре�
параты, главным образом бу�
торфанол. При их очевидной
опасности и наркотической
сущности единственное, что
грозило торговцам – штраф
за незаконное предпринима�
тельство. Неоднократные об�
ращения областной антинар�
котической комиссии на фе�
деральный уровень, в итоге
достигли своей цели. На се�
годняшний день в Правитель�
стве РФ находится на согла�
совании документ, который
внесет злополучный бутор�
фанол в списки подконтроль�
ных препаратов. Это значит,
что его утечка из аптек будет
караться уголовным законо�
дательством, а наркоконт�
роль получит право бороться
с фактами внеаптечной про�
дажи и хранения. Этот факт,
несомненно – большой шаг
вперед в оздоровлении нар�
ко� и криминогенной обста�
новки в области и в России.

Кстати, по решению Со�
вета безопасности РФ от 8
сентября 2009 года служба
наркоконтроля будет наде�
лена правом вносить пред�
ложения по дальнейшему из�
менению списков наркоти�
ческих средств и психотроп�
ных веществ, подлежащих
контролю в РФ. Ранее пра�
вом подготовки подобных
проектов обладало только
Министерство здравоохра�
нения и социального разви�
тия.

С 2005 года при Управле�

нии работает Общественный
совет, объединивший вокруг
себя неравнодушных людей
самых различных сфер дея�
тельности. С их помощью мы
начали внедрять программу
здоровьесбережения, ана�
логичную ГТО, способны
объективно  отслеживать
наркоситуацию  благодаря
социологическим исследо�
ваниям и системе автомати�
зированного мониторинга
«СОНАР», реализовали мно�
жество проектов по физи�
ческому и духовному воспи�
танию подростков, поддер�
живаем проекты по военно�
патриотическому воспита�
нию школьников. Самое
главное – благодаря систем�
ной профилактической рабо�
те в обществе произошёл
принципиальный сдвиг: мо�
лодежь стала осознавать
прямую связь между успеш�
ностью, конкурентоспособ�
ностью и физическим здоро�
вьем.

В этом году мы вручали
пятую, юбилейную  награду
Общественного совета «Зо�
лотой орел». По решению эк�
спертов, она вручается тем,
кто своим трудом борется с
вовлечением в наркоманию
и торговлю наркотиками,
тем, кто занимается наркоп�
рофилактикой в любом из ее
многоликих направлений:
борьбой с наркоторговлей,
воспитанием молодежи,  ду�
ховным  и физическим оздо�
ровлением, повышением
уровня гражданской ответ�
ственности жителей облас�
ти. Кстати, в государствен�
ной антинаркотической кон�
цепции, разработанной в
2009�2010 годах, данные на�
правления признаны при�
оритетными.

45 дней без
грузовиков

Губернатор Пётр Сумин подписал постановление об
ограничении с 1 апреля движения большегрузного
транспорта на региональных дорогах.

Пристегни ребёнка!
Игнорирование ремней безопасности и детских си�

дений – это большая опасность. Ремни безопасности
и детские сиденья необходимы для обеспечения безо�
пасности пассажиров автомобиля, уменьшая риск
травматизма соответственно на 45�55% и 60�95%.

Побороли
шесть болезней

Благодаря прививочной кампании в Челябинской
области в 2009 году не было зарегистрировано ни од�
ного случая  полиомиелита, кори, дифтерии, столбня�
ка, бешенства, врожденной краснухи

В прошлом году жители Челябинской области могли по�
лучить бесплатную прививку в рамках национального кален�
даря профилактических прививок, приоритетного нацио�
нального проекта в сфере здравоохранения и областных
целевых программ. Итогом прививочной работы за 2009
года стало отсутствие в регионе заболеваемости полиоми�
елитом, корью, дифтерией, столбняком, бешенством, врож�
денной краснухой, а также особо опасными инфекциями. По
сравнению с 2005 годом удалось достичь снижения забо�
леваемости вирусным гепатитом В в 4,2 раза, вирусным ге�
патитом А – в 3,4 раза, клещевым энцефалитом – в 3,2 раза,
краснухой – в 52 раза.

Всего в прошлом году в Челябинской области было по�
ставлено около 5 млн. прививок.

Получить иммунитет против инфекции можно двумя спо�
собами: переболеть ей или поставить прививку против бо�
лезни. Стоит помнить, что не всегда инфекционная болезнь
протекает в легкой форме. Предсказать, как поведет себя
организм «при встрече» с тем или иным вирусом, если от�
сутствует иммунитет к инфекции, невозможно. Несвоевре�
менное обращение к врачу за медицинской помощью мо�
жет усугубить течение болезни и привести к развитию раз�
личного рода осложнений. При этом прививка, если соблю�
дены все меры (врач оценил состояние здоровья, нет про�
тивопоказаний к составу вакцины), позволяет наработать
иммунитет, который будет противостоять вирусу.

Калинская Елена

Как поступить, если ра�
ботник передумал уволь�
няться по собственному
желанию, а работодатель
не желает возвращать ра�
нее написанное заявле�
ние?

А. Миронова,
Магнитогорск

В соответствии со ст. 80
ТК РФ работник имеет право
в любое время до истечения
срока предупреждения об
увольнении отозвать своё за�
явление.

Работодатель может не
реагировать на отзыв заявле�
ния в единственном случае –
если на место увольняющего�
ся работника уже приглашен
в письменной форме другой
работник, которому в соот�
ветствии с ТК РФ и иными
федеральными законами не
может быть отказано в заклю�
чении трудового договора.

Порядок отзыва заявле�

Как поступить правильно?
Союз журналистов Челябинской области
продолжает консультации наших читателей по
правовым вопросам, которые ведут юристы
Союза журналистов России.

ния об увольнении по соб�
ственному желанию в законе
не урегулирован, поэтому от�
каз работодателя вернуть ра�
нее поданное заявление пра�
вового значения не имеет.
Работнику необходимо по�
дать новое заявление, в кото�
ром он сообщит о своём ре�
шении остаться на работе, и
зафиксировать его подачу
документально (то есть полу�
чить подпись работодателя
на копии заявления либо вхо�
дящий номер отдела кадров
или канцелярии). Если рабо�
тодатель отказывается при�
нимать такое заявление,
можно вручить его при свиде�
телях, которые в случае спо�
ра будут готовы это подтвер�
дить.

Увольнение, произведён�
ное после подачи подобного
заявления, будет незакон�
ным. Работник вправе восста�
новиться на работе в судеб�
ном порядке и получить ком�

пенсацию за вынужденный
прогул.

Мария Мошкович,
«эж�ЮРИСТ»

В приватизированной
однокомнатной квартире
проживают два собствен�
ника: отец и сын. Привати�
зация 2008 года – общая
долевая собственность –
по 1/2. Отец не платит за
коммунальные услуги бо�
лее года, за сына платит
мать (которая не прожива�
ет с ними и не прописана).
Имеет ли право сын (19
лет, студент дневного от�
деления, не работает) раз�
делить лицевой счет на оп�
лату жилья? В ЖЭУ в дан�
ной просьбе отказывают.

Н. Городец,
г. Миасс

В Вашем случае раздел
лицевых счетов действитель�
но невозможен, поскольку
квартира является привати�
зированной, то есть находит�
ся в частной собственности.
Так что специалисты ЖЭУ аб�
солютно правы.

В Вашем случае мы можем
посоветовать один из следу�
ющих вариантов действий:

� обратиться с заявлением
в ЖЭУ, но только не о разде�
лении лицевых счетов, а о раз�
делении оплаты по комму�
нальным платежам. Однако
будьте готовы к тому, что в
ЖЭУ могут потребовать, что�
бы подобное заявление исхо�
дило от обоих собственников;

� заключить с сособствен�
ником соглашение о порядке
пользования квартирой и уп�
лате коммунальных платежей,
например, пропорционально
размерам долей. Если такое
соглашение будет заключено,
читатель представит его в
ЖЭУ для начисления пропор�
циональной оплаты;

� если отец (сособствен�
ник) не желает подписывать
соглашение о распределении
коммунальных платежей, то
Вам придётся обращаться с
соответствующим иском в
суд. Затем вступившее в силу
решение суда необходимо бу�
дет представить в ЖЭУ.

Ульяна Овчинникова,
«эж�ЮРИСТ»

Дороги будут закрыты на 45 дней – с 1 апреля по 15 мая.
Данное ограничение связано с весенними изменениями
дорожных условий: оттаиванием и высыханием грунта и его
больной подвижностью в этот период. Мероприятия позво�
лят защитить дорожное покрытие от просадки, подвижки,
выбоин и сохранить дороги в хорошем состоянии для юж�
ноуральских водителей и гостей региона. На автомагистра�
лях будут установлены специальные сезонные знаки, огра�
ничивающие движение тракторов и грузовых автомобилей
весом более 11 тонн. За соблюдением сезонных правил бу�
дут следить сотрудники ГИБДД. Также на трассах будут ра�
ботать пункты весового контроля.

Меры временного ограничения распространяются толь�
ко на большегрузный транспорт. Запрет не коснётся легко�
вых автомобилей, ГАЗелей и ЗИЛов. Транспортные тяжело�
весы задействованы в основном в строительной отрасли, в
поставке сырья для производств и транспортировке гото�
вой продукции, а также в транзитных рейсах. Таким пред�
приятия рекомендуется, по возможности, провести боль�
шую часть грузоперевозок до 1 апреля или оформить спе�
циальный пропуск на проезд в период ограничения по уста�
новленным региональным тарифам. Так, весной 2009 года
региональное министерство выдало 326 спецпропусков на
общую сумму более 3 миллионов рублей. Собранные нало�
ги были направлены в областную казну на строительство и
проведение текущего ремонта автодорог.

Однако ограничения не распространяются на транспор�
тные средства, доставляющие в населённые пункты продук�
ты питания, пассажиров, лекарства, почту, семенной мате�
риал и удобрения для проведения посевной, корм для ско�
та, ГСМ и печное топливо для населения. После 15 мая дви�
жение транспорта будет открыто в обычном режиме.

Вероятность крупного вы�
игрыша в лотерею всегда
одинакова и не зависит от
того, купили вы лотерейный
билет или нет.

Дети и подростки – самые уязвимые участники дорож�
ного движения. Ребёнок в салоне автомобиля целиком и
полностью зависит от человека, сидящего за рулём. Имен�
но родители, близкие люди, пренебрегающие элементар�
ными мерами безопасности не только для себя, но и для
ребёнка, становятся виновниками трагедий.  Многие оши�
бочно полагают, что смогут удержать ребенка на руках. Это
не так. При столкновении, резком торможении или ударе со
скоростью в 50 км/час вес пассажира возрастает примерно
в 30 раз.

С начала 2010 года на дорогах Челябинской области про�
изошло 54 дорожно�транспортных происшествия с участи�
ем несовершеннолетних, двое из них погибли и 55 получи�
ли ранения. 23 ДТП произошло с участием детей пассажи�
ров.

Для снижения тяжести последствий ДТП Управлением
ГИБДД по Челябинской области  проводится с 18 марта по
31 марта профилактическое мероприятие «Весенние кани�
кулы», в ходе которого будет организовано проведение лек�
ций, бесед в различных учреждениях, агитационных мероп�
риятий совместно со СМИ, а также профилактических рей�
дов по выявлению нарушителей правил перевозки детей в
транспортных средствах.

Согласно кодексу об административных правонаруше�
ниях за перевозку детей до 12 лет без детского удерживаю�
щего устройства, а также управление автомобилем водите�
лем, не пристегнутым ремнем безопасности, налагается
штраф в размере 500 рублей.

Госавтоинспекция обращается к участникам дорожного
движения неукоснительно соблюдать Правила дорожного
движения, не пренебрегать своей безопасностью и безопас�
ностью своих детей.


